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書面質詢
羅彩燕議員

就推動再造技術 扶持本澳環保回收產業復甦發展提出書面質詢

隨著本澳遊客數量的增多，各行各業均呈現出逐漸復甦的發展趨勢，面
對當下不斷產生的經濟活動，本澳的環境衛生壓力亦進一步加大。然而，
看似有著龐大發展市場的回收行業卻日漸萎縮，其規模甚至一度從300
至400間回收店縮減至現今的幾十間。放眼世界，綠色產業一直以來都是
相對有較大發展前景的產業，但受到本澳市場成本增加、入行人手短缺、
適用空間小以及外部競爭元素不斷增多等多種因素制約， 造成澳回收業
發展勢態疲弱，無法創新達到可持續發展。

為提升本澳回收業界技術能力及促進業界持續發展，特區政府在2018
年11月26日推出《回收業設備及車輛資助計劃》，以資助回收業經營者
購買經營活動所需要的部分設備。根據有關資料顯示，截至2023年3月31
日，合計審批申請49宗，社會大眾對有關當局鼓勵業界發展、提升社會
環保理念所推出的一系列措施普遍表示肯定。

早前有業界人士反映稱，本澳現時大部分回收商都以傳統模式處理廢品
為主，即經過簡單打包處理後隨即出口至其他國家。而隨著越來越多國
家及地區對廢料進口提出更高要求及限制，即需要其成為可造成原材料
的廢品方可進口，無疑大幅增加了傳統回收商廢品再造及出口困難的雙
重壓力。而本地回收再造技術條件、空間條件有限，單憑回收商一己之
力難以跟上行業整體發展腳步。

對此，本人謹提出以下質詢：

根據有關當局資料顯示，截至2023年3月31日，《回收業設備及車輛1.
資助計劃》共計49宗申請已全數審批完成。請問有關當局是否會適
時聽取業界意見，持續完善《回收業設備及車輛資助計劃》，進一步
擴大資助範圍，優化資助條件？通過觀察本次計劃對業界扶持的實施
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成效，有關當局是否有計劃會推出新一輪針對回收業的資助或開展回
收行業專業人員培訓計劃？
針對業界提出提升本地回收再造技術的期望，請問有關當局有何方向2.
或措施，進一步協助本地傳統回收行業實現轉型升級？有關當局會否
通過舉辦科學技術展等方式，促進本澳與大灣區各地回收企業溝通，
為本澳回收商與各地企業達成友好合作提供交流平台？
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